
部活動の変遷シリーズ 校長先生が若かったころ③

私が中学生のころ『バレーボールは外でやるもの』でした。

東京オリンピックは４０年前の昭和３９年でした。私は中学３年生でしたがテレビで観

るバレーボールの競技が室内で行われていることにびっくりしたものです。

当時の中学校にはテニスコートの横あたりに同じほどのスペースをとってバレーコート

がありました。テニスの３倍くらいの高さの木製の支柱が立っていましたがたいてい２本

の支柱はどこの学校でも内側に傾いていました。また木製なので数年で根本が腐ってしま

うので掘り起こして交換しなければなりませんでした。交換しても地面が落ち着くまでは

ネットを張ることができません。もちろん，外の競技ですの

で雨の日は練習ができませんでした。バレー部の生徒は日焼

けしていつも真っ黒でした。

もう一つの特徴は，私の時代はバレーボールは女子の競技

だったことです。中学校に男子の部として認知されたのはお

そらく東京オリンピックの後からだと思います。当時，男子

がバレーボールをやるということは女子が相撲部に入るほど

の違和感がありました。(私だけかな？)


